

**Fraktionsbericht Die Mitte-EVP
zur Sitzung vom 30. Januar 2025**

In der ersten Sitzung im neuen Jahr begrüßt die Fraktion Die Mitte-EVP zwei neue Mitglieder. Eveline Isler und Reto Amherd, werden zukünftig Die Mitte im Einwohnerrat vertreten. Wir wünschen den beiden viel Freude bei ihrem Engagement für die Gemeinde.

Nachdem das Volk das Budget 2025 an der Urne knapp abgelehnt hat, liegt dem Einwohnerrat ein neues Budget vor. Es ist ausgeglichen und verzichtet, auf die Vorfinanzierung des Oberstufenzentrums. Dies wirkt sich negativ auf die Selbstfinanzierung und auf die Verschuldung aus. Die Fraktion Die Mitte-EVP hätte sich das anders gewünscht, stimmt jedoch dem vorliegenden Budget sowie den Kürzungsanträgen der Finanzkommission zu.

Traktandiert ist die Stellvertretungsregelung für Einwohnerratsmitglieder. Vertretungsgründe sind Krankheit, Unfall und Mutterschaft. Der letzte Punkt gab zu diskutieren, denn eine neue Vorgabe der Mutterschaftsversicherung bringt uns in ein Dilemma: Mütter können während des Mutterschaftsurlaubs ihre Parlamentstätigkeit ohne Einbusse der Entschädigung ausüben, sofern keine Vertretungsregelung besteht. Ist eine Vertretungsregelung vorhanden, muss sich die Mutter vertreten lassen, sonst verliert sie den Anspruch auf die Mutterschaftentschädigung.

Zum Kreditbegehr von 1,53 Mio Franken für die Instandsetzung der Gebäudehülle des Turnhallentrakts der Bezirksschule. stellen wir einige Kürzungsanträge. Die Mitte-EVP will auf jeden Fall einen sicheren und uneingeschränkten Schulbetrieb gewährleisten, doch sind einige Punkte im Kostenvoranschlag diskutabel. Es müssen möglichst rasch diejenigen Missstände behoben werden, die schon seit Jahren bestehen.

Die Kreditabrechnung Gemeindebibliothek genehmigen wir einstimmig. Für die Digitalisierung in der Gemeindebibliothek hat sich die Die Mitte-EVP schon vor Jahren eingesetzt. Umso mehr freut es uns jetzt, dass die automatische Ausleihe so gut funktioniert und durch die freiwerdenden Ressourcen die Öffnungszeiten erweitert werden können. Die Bibliothek ist ein Ort, wo Jung und Alt sich begegnen und somit ein wichtiger Treffpunkt.

